

Editorial

De cuando en cuando, un terremoto de magnitud perceptible y con daños de variada índole y severidad sacude nuestra geografía, recordándonos que nuestro país, aunque no es de los más amenazados, no ha estado exento históricamente de padecer sacudidas sísmicas, algunas de significativa intensidad. El terremoto que afectó a zonas próximas al Mar de Alborán es el último recordatorio. Precisamente, el artículo principal de este cuarto número de nuestra revista, escrito por José Manuel Martínez Solares (Instituto Geográfico Nacional), reconocido experto en la materia, repasa los grandes terremotos ocurridos en la península Ibérica, haciendo referencia también a este último episodio del Mar de Alborán.

Por otro lado, la todavía reciente Cumbre del Clima de París (COP-21) ha abierto un prometedor camino en la lucha contra el calentamiento global y en la respuesta a los retos que plantea la adaptación a los distintos escenarios del cambio climático.

Al respecto, el Consejo Editorial estimó oportuno dedicar el apartado de “Colaboraciones” a esta materia. Y así, consideró de interés poder contar con la perspectiva que de dicha cumbre y sus resultados podía tener la Oficina Española del Cambio Climático (OECC), que con gran dedicación estuvo directamente involucrada en todo el entramado de negociaciones. Distintas reflexiones al respecto conforman el contenido del artículo firmado por Vera Estefanía González y Raquel Garza Garrido, de la OECC, y que ya desde el título destaca con énfasis el éxito del multilateralismo en dicha Cumbre.

En relación directa con el mismo tema, y dentro también de “Colaboraciones”, David Moncoulon, experto en modelización de riesgos naturales y profesionalmente vinculado a la Caja Central de Reaseguro-CCR (Francia), firma un artículo centrado en el estudio de los previsibles efectos del cambio climático en la evolución de las pérdidas aseguradas que se produzcan como consecuencia de las catástrofes naturales en Francia, en el horizonte 2050. Por su parte, Francisco Espejo, del Consorcio de Compensación de Seguros (CCS) y experto en materias del clima, trata en su artículo los aspectos más reseñables del cambio climático desde el punto de vista del seguro, con especial referencia al caso español bajo el enfoque del CCS.

Finalmente, y junto con las reseñas sobre varias publicaciones, el contenido de la revista queda completado con un comentario sobre jurisprudencia de José Antonio Badillo (CCS) y una nota, en el apartado de “Actualidad”, relativa a la reciente puesta en funcionamiento del Registro de Seguros Obligatorios, cuya gestión ha sido confiada al CCS.



De cuando en cuando, un terremoto de magnitud perceptible y con daños de variada índole y severidad sacude nuestra geografía, recordándonos que nuestro país, aunque no es de los más amenazados, no ha estado exento históricamente de padecer sacudidas sísmicas, algunas de significativa intensidad. El artículo principal de este cuarto número repasa los grandes terremotos ocurridos en la Península Ibérica.